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州人大代表、昌吉市农业农村局（乡村振兴局）党组副书记、局长丁世亮：

大力促进农业现代化 推动农业农村全面发展
本报记者 杨海军/文 何龙/图

两会声音两会声音

“作为农业农村系统的
州人大代表，我对政府工作
报告关于全面推进乡村振
兴、加快农业农村发展等方

面感触颇深。”州人大代表、
昌吉市农业农村局（乡村振
兴局）党组副书记、局长丁
世亮在接受记者采访时说。

去年，昌吉市上下齐
心，全面推进乡村振兴落地
见效，粮食生产实现增产丰
收，昌吉市现代农业产业园
升级为昌吉国家现代农业
产业园，昌吉市十万亩现代
畜牧产业园建设进一步加
快，农村水、电、路、垃圾处
理、清洁能源改造等基础设
施进一步完善。

丁世亮表示，政府工
作报告进一步明确了农业

农村发展的思路、措施，具
有很强的针对性、可操作
性。他说：“我们将学习贯
彻落实好政府工作报告，
坚持农业农村优先发展，
按照‘稳粮、优棉、强种、扩
畜、精果、增饲草、兴特色’
的发展思路，大力促进农
业转型升级和现代化水平
提升。以推进美丽乡村建
设为抓手，全面提高农村
基础设施建设水平，持续
推进农村人居环境整治，
打造优美的乡村环境，推
动农业农村全面发展，造
福各族人民群众。”

州政协委员、民盟昌
吉市委会委员李振东一直
非常关注昌吉州葡萄酒产

业发展，他说：“作为新疆
葡萄酒主产区之一，昌吉
州拥有优越的自然条件，
非常适合酿酒葡萄种植。
天山北麓葡萄酒产区在葡
萄种植及葡萄酒生产上形
成了规模优势，先后获得
全国首家‘酿酒葡萄认证
小产区’‘世界美酒特色产
区’等殊荣。”

李振东认为，昌吉州
葡萄酒产业还需要继续在
品牌营销上发力，需要在
产品研发上加大投入。

李振东说：“要想做大

做强葡萄酒产业，我认为需
要做精、做优小酒庄，在产
品上形成特色，根据消费者
的不同喜好，有梯度地打造
不同层次产品。还要将葡
萄酒产业同文旅产业深度
融合发展。我所在的印象
戈壁葡萄酒庄目前实现了
全自动机械化生产，还建起
了接待中心，每年可以接待
来自五湖四海的游客达5
万人次。作为政协委员，我
希望为推动昌吉州葡萄酒
产业高质量发展贡献力
量。”

“政府工作报告用很
大的篇幅对经济发展作出
了前瞻性、可行性部署，令
人备受鼓舞、信心大增。”

州人大代表、新疆福聚祥
商贸有限公司董事长赵晓
萍说，“我们有理由相信，
新的一年必将是昌吉州经
济社会大发展的一年。”

赵晓萍认为机会总是
留给有准备的人，要认真
学习贯彻好政府工作报
告，结合企业实际，进一步
创新企业发展新形态。这
两年，新疆福聚祥商贸有
限公司致力于推进电商产
业基地建设。

“电商基地发展有利
于促进企业自身发展，必
将进一步拓展昌吉本土销

售渠道、培养电商人才、完
善供应链等，最终造福当
地人民群众。”赵晓萍信心
满怀。

今年，新疆福聚祥商
贸有限公司计划通过电商
渠道实现销售额突破2亿
元，新增就业岗位2000余
个。她说：“我们要进一步
加大对电商工作的扶持力
度，用好政府‘有形之手’
和市场‘无形之手’，在搭
建电商平台、人才培育、营
商环境等方面狠下功夫，
推动昌吉州电商走上高质
量发展之路。”

州政协委员、民盟昌吉市委会委员李振东：

做精做优特色产品 推动葡萄酒产业发展
本报记者 荷苒·马汗 刘辉/文 卢增源/图

州人大代表、新疆福聚祥商贸有限公司董事长赵晓萍：

创新企业发展新形态 推动电商高质量发展
本报记者 杨海军/文 何龙/图

州政协委员、昌吉市第七中学教师
李宣君在今年两会期间建议要加强教辅
材料监管，切实维护学生权益。李宣君
认为学生的学习时间有限，不加选择大
量征订教辅材料，不仅增加了学生的作
业负担，还加重了学生家庭负担，造成不
必要的资源浪费。

李宣君建议，教育、纠风、物价等
部门研究制定教辅材料征订规范性意

见，加强对教辅材料征订工作管理和指
导；教育主管部门根据学校教学实际、学
生能力限度，制定每学期教辅材料征订
数量、征订费用的最高限额标准，不得突
破限额；“中小学教辅材料选用指导委员
会”可以联系教辅材料发行单位，积极商
定图书最低价格；相关部门加强对学校
和发行单位的监管，防止违规违纪行为
的发生。

代表委员心声代表委员心声

近年来，州党委、人民政府坚持把保
障水安全摆在重中之重的位置考量，着
力构建节水蓄水调水体系。州政协委
员、州水利局党组书记谢平建议提高水
资源循环利用率，坚决遏制不合理用水
需求；广泛开展节水宣传教育，着力构建
政府引导、用水主体积极响应、社会公众

广泛参与的节水格局；坚持以水定地、量水
而行，推进地下水超采治理，实现地下水采
补平衡、水位止降回升目标；加快推进骨干
水网工程建设，提升水资源调蓄能力；科学
利用雨洪水、控制开采地下水、积极引进客
水，构建集约高效、安全可靠的水资源保障
体系。

谢平委员（州水利局党组书记、一级调研员）：

推进节水蓄水调水 保障全州用水安全
本报记者 荷苒·马汗

李宣君委员（昌吉市第七中学教师）：

加强教辅材料监管 切实维护学生权益
本报记者 杨鹤

两会近距离

参加州政协十三届二次会议的各界委员分组讨论政府工作报告，会场气氛热烈。
图为在会议间隙两位委员讨论政府工作报告。 本报记者 何春泉 摄

1月6日上午，昌吉回族自治州第十六届人民代表大会第二次会议开幕。代表们认
真听取政府工作报告。 本报记者 何龙 摄


